

“Michoacán tiene su *Rápido y furioso*... legalizaron 8 mil armas para las autodefensas”

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

— Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador electo, acusa a Alfredo Castillo, ex comisionado federal de seguridad en el estado. PÁG. 4

El gobernador electo afirma que las acusaciones de Silvano Aureoles sobre la presunta intervención del crimen en la elección del 6 de junio es puro *show*; “está tratando de hacer un montaje que perdure en el imaginario”, señala

Alfredo Ramírez Bedolla

“Michoacán tiene su *Rápido y furioso*... legalizaron 8 mil armas”

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Entrevista

El gobernador electo de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, niega cualquier contacto con la delincuencia organizada y considera que las acusaciones de Silvano Aureoles sobre la supuesta intervención del crimen a su favor en la elección del 6 de junio son solo un *show* mediático.

El morenista, que asumirá su cargo el próximo 1 de octubre, señala a Alfredo Castillo, ex comisionado de seguridad de la entidad, de legalizar 8 mil armas para presuntos grupos de *autodefensas*. “¿Dónde están? ¿A dónde fueron? Se les perdió la pista... tenemos nuestro propio *Rápido y Furioso*”, afirma.

¿Cómo gobernar un estado en el que hay una disputa criminal?

Lo primero es restablecer la buena relación con el gobierno federal en educación, seguridad pública, en materia de desarrollo e infraestructura para poder alinear Michoacán con el proyecto del Presidente y con ello tener el desarrollo que urgentemente requiere nuestro estado.

¿A partir del 1 de octubre veremos a las fuerzas federales actuar contra estos grupos?

Hay actuación de las fuerzas federales, creo que es falso que no actúen, están desplegadas en los territorios. Tenemos 33 cuarteles de la Guardia Nacional, uno de los estados que más tiene. También hay labores de inteligencia, de despliegue y se está actuando. También es difícil actuar cuando la policía estatal no actúa en la misma dirección que el gobierno federal. No hay coordinación, existe desconfianza. Eso es lo que yo veo y no nada más en el tema de seguridad, también en el tema educativo. Las relaciones del gobierno de Michoacán y el gobierno federal se rompieron hace tiempo y creo que esto es nefasto para la población de mi estado. Desafortunadamente, el gobierno actual optó por la confrontación. Nosotros vamos a trabajar por la armonía con el gobierno de la República y la reconciliación al interior del estado.

¿La reconciliación alcanza al gobernador actual que ni siquiera se ha reunido con usted?

Nosotros estamos hablando de reconciliación social, con todos los entes y la población en general. El actual gobierno huyó de sus responsabilidades, anda en otros temas.

Silvano Aureoles insiste en que el *narco* votó, ¿qué evidencia tiene usted en contra?

No hay ninguna evidencia y más

aún cuando uno compara el recurso de impugnación, no tiene nada que ver con el tema discursivo. Es más un tema mediático, meramente de *show*.

¿Sabe lo que tiene esa carpeta con información que Aureoles lleva de un lado a otro?

Pues no tiene ninguna información realmente, creo que está tratando de hacer un montaje que perdure en el imaginario; esto del banquito, la carpeta, esta gira que se hizo a EU no tiene ningún motivo dado que si conocemos un poco temas internacionales,

de derecho internacional, primero tienes que acudir a las instancias de tu país, a las instancias nacionales. Cuando se agotan las nacionales acudes a las internacionales. Más aún, aquí hay una embajada y una representación de la OEA donde puedes presentar documentos, para eso está, no tienes que ir hasta Washington a tomarte una foto con el secretario general de la OEA.

Lo que es un hecho es que el crimen tendrá algún interés para ver cómo van a seguir con su negocio...

Bueno, el tema es muy claro, nosotros estamos totalmente libres de toda esa situación, no hemos tenido ni tendremos ningún contacto con ningún grupo de la delincuencia organizada, nosotros vamos a actuar como Estado.



¿Cómo recuperar lugares como Aguililla, zonas de Pátzcuaro y otras ciudades que están asediadas por el crimen?

Michoacán tiene una situación altamente delicada, no es menor. No entendemos la actitud del actual gobernador, que en lugar de atender los temas del

estado está en sus cosas personales. Tenemos que fortalecer el Estado, tenemos que fortalecer al gobierno de Michoacán para que su presencia sea en todo el territorio y esto solo lo podemos lograr en coordinación permanente con el gobierno federal, porque si no estamos coordinados con la Marina, con el Ejército, la Guardia Nacional, entonces no hay forma de enfrentar esta adversidad.

Hay ciudadanos que se sienten abandonados y que ya se han armado, vimos hace poco en MILENIO estos grupos de aguacateros...

Hay que tener cuidado porque estos grupos armados no creo que sean autodefensas legítimas. No hay que irnos con la finta de que son aguacateros, yo he estado en comunicación con la Unión de Empacadores, con la Asociación de Exportadores, y no tienen grupos armados y ellos concentran la industria del aguacate en Michoacán, por no decir que todo, porque si tú quieres exportar tienes que estar en estas asociaciones que están perfectamente organizadas.

¿De dónde viene este surgimiento?

Seguramente también es una manera en como los grupos de la delincuencia asumen la territorialidad y su presencia ya de manera visual, de manera real. Hay que tener mucho cuidado con pensar que es un tema de que la ciudadanía se está armando, no lo creo, lo que sí es cierto es que hay muchas armas en Michoacán, demasiadas. Hay uno de los temas, por ejemplo, Alfredo Castillo *El Virrey* (ex comisionado de seguridad en el estado), que le conocemos nosotros y que mandó Peña Nieto, legalizó en su momento 8 mil armas de las *autodefensas* de aquella época. ¿Dónde están? ¿A dónde fueron? Se les

perdió la pista. En Michoacán tenemos nuestro propio *Rápido y Furioso* de Alfredo Castillo. Todo eso lo tenemos que traer a la memoria para poder enfrentar la situación. Estamos hablando de 8 mil armas largas legalizadas por el gobierno de Peña Nieto que ahora no se sabe dónde están. ■

Lee la entrevista completa en: www.milenio.com





“Es necesario restablecer la buena relación con el gobierno federal”. RAÚL PALACIOS

